

# なぜ、今 国防軍 なのか

## 激論! 孫崎享 × 水島朝穂

昨年から急激化している憲法改正の動き、特に自民党が昨年4月に発表した日本国憲法改正草案は、自衛隊を「国防軍」とし、交戦権および集団的自衛権の行使を認めるなど、現行憲法の平和主義を根本的に変容させるものです。このような改正を必要とする理由として挙げられるのが、尖閣諸島の領土問題や中国脅威論などの「最近の国際情勢」です。

「最近の国際情勢」とは何か？ 現行憲法の下で国際紛争を解決する方法はどのようなものか？ いま憲法改正が必要なのか？ 「国防軍」創設で問題は解決できるのか？

本シンポジウムでは、元外交官・元防衛大学校教授孫崎享氏、憲法学者水島朝穂氏が現状を鋭く分析し、憲法と平和主義を語り尽くします。

講演  
[30分]

1

### 孫崎享氏

評論家、元外務省国際情報局長  
駐イラン大使、駐ウズベキスタン大使、防衛大学校教授

講演  
[30分]

2

### 水島朝穂氏

早稲田大学教授、憲法学  
元札幌学院大助教授、広島大学助教授

パネル  
ディスカッション  
[80分]

孫崎享氏

水島朝穂氏

コーディネーター  
憲法委員会委員

入場無料  
事前申込不要

日時

2013年6月24日[月]  
18:00~20:45

場所

かでの2・7大ホール  
札幌市中央区北2条西7丁目